



Coordinadora del II Programa de Doctorado en Castilla La Mancha

Pilar Font:

“Tenía claro que quería dedicarme a la Investigación”

La Dra. Font asume la responsabilidad de llevar a buen puerto el II Programa regional de Doctorado, tras el relevo efectuado por el Dr. Collantes.

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

Pilar Font se licenció en 1986. Se convirtió en Doctora en Medicina en 1992. Fue profesora de la Universidad de Córdoba hasta 1999. Ahora forma parte del equipo del Dr. Eduardo Collantes, coordinador del I Programa de Doctorado en Castilla La Mancha, en el Hospital de Córdoba, en el Servicio de Reumatología.

Por qué se decidió a estudiar Medicina? Estudié Medicina por tradición familiar. Mi padre es médico y mi madre enfermera. Yo era una chica de ciencias. Vas descartando lo que no quieres y ves que te metes de lleno en Medicina. No fue una elección vocacional, pero la carrera me gustó.

¿Cuál ha sido su trayectoria profesional?

Lo que tenía más claro es que quería dedicarme a la investigación. Cuando acabé no me planteé sacar una especialidad de inmediato, y me decidí por formar parte del equipo de investigación del Departamento de Microbiología, en 1986, era un Departamento en el que las tesis se empezaban y se acababan. Trabajé con el Dr. Casal, empecé haciendo mi tesina y luego la tesis doctoral en el Departamento de Microbiología. Poco antes de leer la tesis, en 1992, me enteré por el periódico que convocaban una plaza como profesor de ayudante en la Universidad de Córdoba, y dos de las plazas que se convocaban me interesaban. La plaza era para dar clase de epidemiología y estadística, la solicite, y sin que nadie me conociera, me la dieron. Reunía los requisitos que en esos momentos se necesitaban. En febrero del 92 me metí de lleno en el mundo de la Universidad. Impartía cursos de bioestadística en la Facultad de Medicina y la Escuela de Enfermería y así he estado hasta el año 99 en el que tuve la mala suerte de que hubo problemas internos en el Departamento y nos despidieron a tres sin posibilidad de promo-

cionar a titular. Había trabajado mucho con Collantes y me propuso que me fuera a su equipo de investigación, me consiguió una beca y desde el 2000 estoy allí con él, encantada, trabajando mucho pero muy a gusto.

¿En qué consiste su trabajo exactamente en estos momentos?

Llevo la parte de investigación que se hace en el Servicio, y también me encargo de controlar a los pacientes de los ensayos clínicos que se están haciendo allí. Es un trabajo que no había hecho nunca y que me encanta. Está a caballo entre lo que es la clínica y la investigación, ha sido una manera de acercarme de nuevo a la actividad clínica.

Los ensayos clínicos son el paso último antes de la comercialización del medicamento. Consiste en experimentar con pacientes. Están muy seleccionados, tienen que cumplir unos criterios de inclusión muy rigurosos y no de exclusión. El laboratorio le oferta un producto al reumatólogo, que lo acepta o no, después de pasar por un Comité Ético del Hospital, y una vez que se aprueba se pone en marcha y ahí es donde entro yo. A mis compañeros reumatólogos les informo sobre los criterios que tienen que cumplir los pacientes. A los pacientes que ven que los cumplen y que ven que están dispuestos a colaborar de forma abierta, sin sentirse comprometidos, les explico en qué va a consistir el tratamiento, los controló durante el tiempo que dure el estudio, con citas quincenales, o mensuales, en función del tipo de estudio, realizándoles distintas pruebas. Es un

